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INFORME SEMANAL Nº 306 
 

Sumario 

� FAA protestará frente a los puertos por el precio del trigo  

� Expoagro: Buzzi y Grobocopatel discutieron sobre el campo 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: asamblea en la histórica Sociedad 

Italiana de Alcorta 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Buzzi y Barchetta en Carreras 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: Orsolini estuvo en Balnearia y Luxardo 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos: importante reunión en Oncativo 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos:  charla en San Genaro 

� Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos:  Rossi en el distito 4 

� El obispo Fernando Lugo visitará la Federación Agraria  

� Buzzi estará con el intendente de Córdoba 

� Se reunió la Mesa Productiva Agropecuaria de Buenos Aires 

� La Mesa Nacional de Productores de Leche se reunió en la sede porteña de FAA 

� Las FAA conmemora el Día de la Mujer con charla-debate 

� Dirigentes de FAA recibieron a delegación japonesa 

� XIII Jornada de Capacitación para Asociadores 

� Reunión Ejecutiva de COPROFAM en FAA Buenos Aires 

� Se realizará una recorrida por lote de Maíz FAUBA 

 
Bienvenida! 

Radio FM Laser de Río Tercero, Córdoba  
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión 
radial del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play “Aire de noticias” L a V de 8 a 10 
hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti 
• Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • 
Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio 
Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • 
Esperanza FM 96.9 Radio Dinámica . Director: Fernando Moerch •  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo 
Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Piamonte 
 FM Tiempo 92.5 • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 
“Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. 
Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón 
“Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • 
FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 “Realidad 
Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López “Campo 
litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” Lunes 10,30 hs. Cond: 
Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9  • 
Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañás 
FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Constitución FM Zona 101.7  Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader 
“Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: 
Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno “Procampo nacional” L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi  
 • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
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BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 
102.5 Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 
“Tribuna Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El 
pulso de la ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares 
Radio Centro FM 100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y 
vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo // FM 89.5 Radio Power. Director: Luis A. Bodaño • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de 
Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 
91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 
102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Guaminí FM San Gabriel 104.1 Mierc 18 hs Cond: Juan M. 
Cabral• Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: 
Pablo Pintos • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana 
Echazarreta • Norberto de la Riestra FM Radio Power 96.9 “Aquí nuestro campo” Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • Pilar FM 
del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San 
Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: 
Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Saliquelló FM 102 – Lun, 
miérc y vier  Director: Roberto Alfredo Badana • Trenque Lauquen  FM 105.1 Omega L a V 12 hs. Director: Héctor Sánchez  • Tres 
Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • 
Tres Lomas  FM 92.9 Radio City “La otra campana”  Cond: Guido Mura  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Arroyo Cabral  FM 
Horizonte “Micro federado” Sábados 9.45 hs.  Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia •  Ballesteros Radio Fénix FM 92.3 “La Gran 
Mañana” L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia •  Bell Ville Radio Estación del Río “Espacio agropecuario”  L a V 7 a 8, 10.30 y 
12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas 
Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” 
Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM “Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 
Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM 
LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs • Río Tercero FM Laser L a V de 7 a 8. Cond: Norma 
Peirone y Alicia Demarchi • Serrano FM 92.1.Radio Estación “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12  •  Ucacha FM Vox 
103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio 
Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: 
Antonio Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Realicó FM Prisma 100.9 “La mañana en familia”. L a V 8 a 13 • Vertiz 
FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia 
Radio Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 
100.3 • Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge 
Agustinelli CORRIENTES: •Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 
Radio Goya AM 1200 “Los protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 
99.7 Cond: Horacio Merlo. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL 
ESTERO: FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San 
José de Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • 
General San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: 
Adrián Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” 
L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a 

faa@faa.com.ar  
_______________________________________________________________________________ 
 
 
Basta de despojo al productor triguero!! 
FAA protestará frente a los puertos por el precio del trigo 
La Federación Agraria organiza un plan movilizaciones y actos de protesta en la zona portuaria del 
sur santafesino, en reclamo por un precio justo para el productor triguero. En ese marco, el martes 
11 de marzo a las 11 horas, se realizarán en las plantas de Dreyfus, en General Lagos, y de 
Cargill, en Puerto San Martín.   
“La entidad viene denunciando desde hace tiempo la enorme transferencia de ingresos desde 
la producción a la industria y la exportación debida a la desacertada intervención del Gobierno. 
Pero hasta acá no hubo resultados positivos, y ninguno de los pedidos de audiencia sirvió 
como solución. Evidentemente, tenemos que volver a la ruta para ser escuchados”, señaló el 
presidente de la FAA, Eduardo Buzzi. Quien anticipó que la Federación Agraria discutirá con el 
resto de las entidades la posibilidad de consensuar incluso alguna medida de fuerza más 
contundente. “No descartamos un nuevo paro nacional”, aseguró. 
Con el cierre de las ventas al exterior, en lugar de aprovechar las favorables cotizaciones 
internacionales, sólo se ha conseguido perjudicar a los pequeños productores que deben 
vender a precio planchado, en beneficio de las grandes empresas exportadoras y molinos. 
“Mientras tanto, el consumidor sigue viendo cómo los precios de los alimentos de la canasta 
básica aumentan día a día en las góndolas. Algo que nos preocupa, porque nuestra entidad 
considera desde siempre que el mercado interno es una prioridad. Pero al mismo tiempo 
decimos que los pequeños productores no podemos seguir siendo la variable de ajuste, para 
que a cambio se lleven enormes ganancias las multinacionales, los molinos y los 
exportadores”, finalizó Buzzi. 

 
Lo que pide la FAA: 
 

- Precio lleno para el productor 
- Precios accesibles para el consumidor 
- Firme lucha contra la inflación 
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- Normalización del mercado de trigo 
- Basta de defasajes entre precio interno y precio internacional 
- Intervención virtuosa del Estado mediante políticas estructurales previsibles que 

pongan equilibrio entre los eslabones de la cadena 
- Incentivos para aumentar los volúmenes de producción de trigo 
- Mecanismo de precio sostén y creación de una nueva Junta Nacional de Granos 

 
 
 
Discusión sobre el campo argentino 
Buzzi y Grobocopatel debatieron en la Expoagro 2008 
 
El jueves 6 de marzo, la conducción federada recorrió el predio de Expoagro 2008, que se realizó 
esta semana en Armstrong, provincia de Santa Fe. Estuvieron presentes el presidente de FAA, 
Eduardo Buzzi, su secretario gremial, Omar Barchetta, y el director Guillermo Giannasi. Como 
parte de la visita a la megamuestra del campo, los dirigentes de FAA mantuvieron una charla con 
los periodistas acreditados para el evento, para anunciar las protestas del martes 11 en los 
puertos, por el precio que se la paga a los productores por el trigo. 
En ese marco, se dio un encuentro espontáneo con Gustavo Grobocopatel, titular de “Los Grobo” 
con la delegación de FAA. El cronista de “La Tierra” le realizó una entrevista, que se transcribe a 
continuación. Y después, se generó un debate entre Buzzi y el empresario, cara visible del 
fenómeno de los pooles de siembra. 
 
La Tierra: ¿Cómo son los convenios para sembrar en Venezuela y Brasil? 
Grobo: Bueno, sin entrar en muchos detalles, me gustaría decir que nosotros no somos grandes, 
sino que somos muchos. Y que la extensión de mi empresa a Brasil, Uruguay, Venezuela es una 
forma de actualizar las banderas de San Martín y Bolivar, de la integración latinoamericana, pero 
en el siglo XXI. 
 
La Tierra: Cuesta imaginarlo a San Martín al frente de un fideicomiso, pero supongamos. 
Creo que él no hubiera puesto la sede de su compañía en Delaware, en Estados Unidos. 
Grobo: Bueno, esa es una cuestión de seguridad jurídica. No se trata de un paraíso fiscal, como 
se dijo. No son las Islas Caimán. 
 
La Tierra: Pero algún beneficio tendrán… 
Grobo: Sí. Ahí alguna facilidad fiscal también hay.  
 
La Tierra: En los últimos años te convertiste en el símbolo de los fideicomisos, de lo que la 
Federación Agraria llama “una agricultura sin agricultores”. ¿Qué pensas de eso? 
Grobo: A mí me estigmatizan, pero yo no estoy de acuerdo. Nosotros simplemente tomamos los 
datos de la globalización y nos adaptamos a la situación. Si antes había cien personas en el 
campo y diez en la oficina, hoy la relación es inversa. Nosotros, hacemos negocios con esa 
realidad. Incluso creo que hay otro error que es seguir definiendo al mundo como segmentado 
entre el chico y el grande, dividir al campo entre pequeños y grandes. La gran división está entre el 
que se da cuenta y el que no. Y mi tarea es ayudar a que todos los productores se den cuenta. Y 
después, que sean clientes míos.  
 
La Tierra: ¿Conocés el proyecto de ley de arrendamientos de la Federación Agraria 
Argentina? 
Grobo: Algo escuché, pero no lo leí. Ni discutí sobre este tema con Hermes Binner, como se dijo. 
Y a propósito de este encuentro con el gobernador de Santa Fe, yo me quedo pensando en los 
que me criticaron. ¿Tienen miedo que el se haga hiper capitallista, o que yo me haga socialista? 
Porque yo les aviso que con las convicciones que tengo, si me hago socialista los ‘hago pelota’. 
 
La Tierra: ¿Qué te pareció Binner? 
Grobo: Fantástico, un tipo que promueve al interior. 
 
La Tierra: No hablaron de arrendamientos, ¿podés contar de qué conversaron?  
Grobo: Nos conocimos. Charlamos sobre la realidad del país, pero no hablamos de negocios.  
 
La Tierra: Gustavo, si yo estuviera al frente de Los Grobo y me siento con un gobernador, 
no me permitiría no hablar de negocios… 
Grobo: Es cierto. Podríamos hacer buenos negocios, porque Santa Fe es una provincia 
maravillosa, pero no sé si ustedes me dejan entrar. Mientras tanto, a toda esa energía la canalizo 
en Brasil, adonde sí me dejan entrar. 
 
Luego de este diálogo periodístico, se acercó a la mesa Eduardo Buzzi, y se generó un debate, 
que fue seguido de cerca por todos los periodistas presentes en la sala de prensa de Expoagro: 
 
Buzzi: Tenemos conceptos muy diferentes. A nosotros nos preocupa el modelo el modelo de los 
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fideicomisos financieros, pooles de siembra y fondos de inversión, que avanza de manera muy 
preocupante, concentrando tierras y desplazando a productores muy tradicionales. 
 
Grobocopatel: Mi negocio es que haya muchos productores, y que todos sean clientes míos.  
 
Buzzi: No se trata de demonizar a Gustavo Grobocopatel. Sino que es la lógica que su empresa 
representa y promueve. Que es el contrato por cosecha, con escasa reposición de nutrientes, 
dificultad para la rotación, deterioro del recurso natural, falta de planificación y problemas en los 
pueblos, porque si no hay diversificación no hay empleo.  
 
Grobocopatel: Buenos, yo coincido en que hay un proceso de concentración y que tal vez no sea 
lo más adecuado. Sin embargo, creo que es una dinámica que es propia de las formas que tiene la 
economía hoy, socialista, capitalista o lo que sea, y creo que hay que encontrar oportunidades de 
desarrollo en ese esquema. Pero en mi opinión, el proceso es virtuoso y equitativo. Y el Estado, en 
este contexto, tiene que hacer, lo que tiene que hacer: generar condiciones para la equidad y la 
igualdad de oportunidades para las personas, e intervenir en determinadas cosas para facilitar 
procesos productivos. Creo en un Estado fuerte, pero como el escandinavo. Porque si hay que 
ponerle guita a un Estado ineficiente y que no hace las cosas que tiene que hacer o las que hace 
las hace mal, como es el caso del trigo, no creo que sea bueno para los privados invertir en ese 
tipo de Estado. Con respecto a la extranjerización, hoy somos un país barato. Por el tipo de 
cambio, estamos regalados. Y por eso vienen empresas de otros lugares. En el caso de mi 
empresa, no es que hayan venido de afuera, sino que nosotros necesitábamos capital, y ese 
dinero vino de firmas de Brasil.  
 
Buzzi: Nosotros creemos que hace falta regular el uso de la tierra, y crear una figura nueva, la de 
los contratos promovidos. Y con eso promover que el propietario de un campo que quiere alquilar, 
entre un productor tradicional y un fideicomiso financiero elija al productor tradicional por 
mecanismos de desgravación impositiva y estímulos fiscales. Italia no modificó su millón de 
agricultores; Francia tampoco; el estado norteamericano de Nebraska impide a las corporaciones 
la compra de tierra por enmienda constitucional. Los países desarrollados tienen políticas para 
proteger a sus estructuras agrarias y en este país estamos haciendo lo contrario. Pero no hace 
falta ir tan lejos: Brasil tiene un ministerio de desenvolvimiento agrario, y Uruguay lleva adelante 
procesos de colonización. Es decir, cuando países vecinos avanzan con la defensa de la 
agricultura familiar, en la Argentina se deja al modelo en manos del mercado, que puede hacer 
desaparecer al productor tradicional, pequeño y mediano. Porque la concentración, que se está 
profundizando, en el mediano plazo no es sustentable, y los pueblos se van a quedar sin empleo.  
 
Grobo: Yo quiero explicar algo. En mi fideicomiso, que es una parte de lo que hacemos en Los 
Grobo, yo manejo plata de las AFJP, dinero de las jubilaciones. Eso quiere decir que yo soy 
empleado de los pobres. 
 
Buzzi: Definitivamente, sos un fenómeno para la comunicación…  
 
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
El proyecto se debatió en la cuna del Grito de Alcorta  
El jueves 6 de marzo, en la Sociedad italiana de Alcorta, sede del histórico Grito chacarero, la 
Federación Agraria presentó su proyecto de Ley de Contratos Agrarios. Del la reunión participaron 
un centenar de productores locales y de pueblos vecinos; autoridades; dirigentes políticos; 
integrantes del Centro de Comercio y de colegios alcortenses, y el presidente de la cooperativa 
local, Santiago Ansulovich. Todos se dieron cita para interiorizarse acerca de la propuesta 
federada.  
En la oportunidad estuvieron el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi; el secretario gremial, 
Omar Barchetta; quienes explicaron el proyecto e hicieron un análisis de la situación agropecuaria 
actual. El presidente comunal, Vicente Martelli, los acompañó en la mesa de expositores. Por su 
parte, el abogado Martín Livoltti se encargó de brindar los detalles técnicos de la iniciativa. Cámara 
de Comercio 
Por la FAA, asistieron, además, los directores José Luis Livoltti y Oscar Piso Gerlo; Silvina De 
Valle; Carlos Orciani; y Sebastián Muñoz.  
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
Buzzi y Barchetta presentaron la propuesta en Carreras 
El martes 4 de marzo, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, acompañado por el secretario 
gremial, Omar Barchetta y el director Oscar Gerlo, estuvieron en Carreras para dar a conocer la 
iniciativa de la entidad para modificar la legislación en materia de Contratos Agrarios. 
Más de cincuenta personas se dieron cita en el salón de jubilados, para conocer la propuesta de la 
FAA. Las precisiones técnicas fueron brindadas por Martín Livoltti. Participó el intendente de 
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Carreras, Germán Debatiste, integrantes del Centro Jubilados, y representantes de la cooperativa 
local. 
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
Orsolini estuvo en San Francisco, Balnearia y Plaza Luxardo  
En la semana, el vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini, realizó una gira gremial por varias 
localidades de Córdoba pertenecientes al distrito 2 para difundir la propuesta de arrendamientos 
de la entidad. Las reuniones fueron promovidas por el director Juan Carlos Oldani, que estuvo 
presente en todo el recorrido.  
El martes 4 de marzo, por la tarde, Orsolini, Oldani y el doctor Miguel Segura realizaron una 
conferencia de prensa en San Francisco, que tuvo amplia repercusión en los diarios locales “La 
Mañana” y “La Voz”. Por la noche, los dirigentes de Federación Agraria viajaron hasta Plaza 
Luxardo, adonde se realizó una charla organizada por la filial local, con la presencia de 30 
productores. Participaron representantes de la Sociedad Rural de San Francisco.  
Al día siguiente, hubo un nuevo encuentro por la propuesta federada de arrendamientos, esta vez 
en Balnearia. Participó el intendente local, Vicente Costamagna, y el jefe comunal de Marull, 
Daniel Constantino. Hubo unos 50 productores, y la reunión fue organizada por la filial FAA local. 
Además, estuvo presente el ambientalista Marcos Pastrana, que denunció la contaminación de las 
napas de la laguna Mar Chiquita, por los proyectos de minería en la cordillera que utilizan arsénico 
para la extracción de oro a cielo abierto. 
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
Distrito 2: importante reunión en Oncativo 
Finalizando su gira por el distrito 2, el vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini, estuvo en 
Oncativo. Allí, se realizó una reunión por la nueva ley de arrendamientos que pide la FAA, de la 
que participaron unos cien productores. Estuvieron además, el director de Relaciones 
Institucionales, Mario Ciccioli, el director Agustín Pizzichini, el director Juan Carlos Oldani, el 
presidente de la filial, Victor Hugo Gasparini, y el abogado Miguel Segura, quien brindó los detalles 
técnicos de la iniciativa. Participaron productores de la filial Río Tercero, Los Cóndores, y James 
Crack. Estuvo la legisladora provincial de la UCR, Alejandra Matarr, y el presidente del Concejo 
Regional INTA Manfredi. 
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
Federación Agraria llevó la iniciativa a San Genaro 
El 28 de febrero, en el Salón de actos del Club Sportivo Rivadavia de San Genaro, se presentó la 
propuesta de la Federación Agraria para una nueva Ley de Arrendamientos.  
Durante la charla, el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, analizó la realidad y los problemas 
que atraviesa el campo argentino. Y fundamentó la necesidad de modificar la normativa 
agropecuaria actual para poder seguir teniendo una “agricultura con agricultores”, ante el creciente 
proceso de concentración en el uso  y tenencia de la tierra. También asistieron el secretario 
gremial, Omar Barchetta y el director Carlos Paillole. Por su parte, Pablo Paillole y Martín Livoltti 
explicaron las cuestiones técnicas de la norma.  
Alrededor de 160 productores, mujeres y jóvenes federados acudieron a la convocatoria y 
participaron del interesante debate generado en torno a la propuesta. 
En la reunión estuvieron presentes los intendentes Raúl Alberto Ponzio de Las Rosas y  Fernando 
Oscar Suárez de San Genaro. En representación del Municipio deTotoras asistió  Zulma Perotti y 
los concejales: Darío Tauil, Antonio E. Colmegna y José Manuel Pascual. 
También participaron los presidentes comunales de: Montes de Oca, Miguel Hugo Bonalumi;  
Bustinza, Víctor Hugo Johansen; Salto Grande, Leandro Sebastian Fervier; Clarke, Alfredo José 
Ellenay; Lucio V. López, Jorge Mario Sánchez.  
Además, asistieron al encuentro el presidente de AFA, José Guisasola; el gerente del Banco 
Nación Totoras, Carlos Druetta; y el presidente de la Sociedad Rural de Totoras, Héctor Gagliano 
Asistencia de 160 personas entre productores, mujeres y jóvenes federados. 
 
 
Campaña por una nueva Ley de Arrendamientos 
Distrito 4: Rossi estuvo en Bulnes y San Basilio 
En la semana, hubo varias reuniones en el distrito 4 de la FAA para promover una nueva ley de 
arrendamientos. El Secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi, encabezó dos de ellas, en San 
Basilio y Bulnes. Mientras que el director Edgardo Spertino, participó de un encuentro en Adelia 
María. Este último se realizó el martes 4 de marzo, y fue organizado por la cooperativa 
agropecuaria La Danesa y la filial local. Allí, hubo un encuentro con productores de la zona, del 
que fue de la partida el intendente, Luis Corneto. 
Al día siguiente, Juan Manuel Rossi estuvo en el Centro de Juventud de San Basilio, para charlar 
con los productores. La reunión fue organizada por la cooperativa agropecuaria local. Estuvo 
presente el intendente, Ruben Moine. Mientras que el jueves 6 de marzo, Rossi participó de una 
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nueva convocatoria en el distrito 4, esta vez en Bulnes. La reunión se hizo en la municipalidad, que 
invitó a la reunión junto a la filial local. Participó el intendente Javier Natalucci, y el jefe comunal de 
Sampacho, Santiago Bordece. En todas las charlas mencionadas, el responsable de la explicación 
técnica fue el abogado Juan Carlos Fernández. 
 
 
El candidato paraguayo estará en la sede de Buenos Aires 
Fernando Lugo visitará la Federación Agraria Argentina   
En su visita a la Argentina, el obispo Fernando Lugo, candidato a presidente de Paraguay (por la 
coalición integrada por el Partido Liberal y el movimiento campesino TECOJOJA) estará el próximo 
lunes 10 de marzo en la Federación Agraria para interiorizarse, entre otros temas, por la situación 
procesal y política de los dirigentes campesinos paraguayos detenidos en el penal de Marcos Paz. 
 
Desde noviembre de 2007, la FAA está coordinando una comisión de  lucha por la libertad y el 
asilo político en la argentina para Simeón Bordón, Arístides Vega, Agustín Acosta, Gustavo 
Lezcano, Roque Rodríguez y Basiliabo Cardozo, campesinos paraguayos presos en Marcos Paz 
sobre quienes pesa un pedido de extradición por parte de Paraguay en el marco de una política de 
judicialización de los conflictos.                    
Cada martes en las oficinas de FAA de la ciudad de Buenos Aires, militantes federados, miembros 
de organizaciones sociales, de Derechos Humanos y políticas, se reúnen a fin de coordinar 
acciones que conduzcan al otorgamiento del asilo político en nuestro país para esos seis 
dirigentes luchadores por la reforma agraria.  
                         
El viaje de Lugo a la Argentina tiene como objetivo central una reunión con la Presidenta de la 
Nación Cristina Fernández. Durante su estadía, el obispo estará también en la CTA.  
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El lunes 10 de marzo, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, visitará la capital cordobesa. Allí, 
mantendrá una audiencia con el intendente de dicha ciudad, Daniel Giacomino. La Federación 
Agraria invitará al funcionario a participar del Foro Nacional de Intendentes, que se realizará en 
mayo. Y además, se le presentará la propuesta de ley de arrendamientos que impulsa la entidad. 
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El 3 de marzo, los directores de la FAA, Guillermo Giannasi y Miguel Quarleri participaron de la 
Mesa Productiva Agropecuaria de la provincia de Buenos Aires, que se reunió en La Plata. Allí se 
analizó la implementación del Programa para la Producción de Carne en la provincia, destinado a 
aumentar la oferta de carne bovina y la eficiencia del sector.  
La Mesa está integrada por las cuatro entidades del agro en la provincia: CARBAP, CONINAGRO, 
Sociedad Rural y  Federación Agraria Argentina (FAA) y representantes de distintas áreas del 
Gobierno provincial, encabezados por la ministra de Asuntos Agrarios y Producción, Débora 
Giorgi. 
Durante el encuentro, la funcionaria explicó que el Plan, orientado a pequeños y medianos 
productores que posean hasta 500 cabezas, busca el crecimiento del sector ganadero a partir de 
varios componentes, a saber: mayor participación de la Provincia en el Plan Ganadero Nacional, 
acceso al financiamiento, incorporación de tecnología, innovación y capacitación con un fuerte 
apoyo a la actividad de recría e invernada y a la producción cárnica en la actividad láctea.  
Por su parte, Quarleri planteó la necesidad de que todos aquellos productores que por estar en 
Emergencia Agropecuaria (y por tanto en Situación 1 ante el BCRA) no pudieron ingresar al 
Fideicomiso y Plan “Borrón y Cuenta Nueva” del Banco de la Provincia de Buenos Aires (BAPRO), 
sean incluidos en estos programas. Los funcionarios se comprometieron a gestionar ante el 
BAPRO este requerimiento, que permitiría componer la situación de estos productores a los que se 
les están reclamando, por vía judicial, importes sustancialmente mayores a sus deudas de origen, 
que hacen imposible cualquier tipo de acuerdo. 
Asimismo, Giannasi demandó a las autoridades presentes el apoyo y la gestión política del 
Gobierno de la provincia de Buenos Aires ante las autoridades nacionales para frenar el proceso 
de concentración y desplazamiento de productores que se está dando por el avance de los pooles 
de siembra y figuras similares, con las graves consecuencias que eso trae a los chacareros y 
pueblos del interior. “Lamentablemente Giorgi y Vilella señalaron que la Mesa solo se abocaría a 
las temáticas provinciales y que estas cuestiones las debíamos plantear a las autoridades 
nacionales. Quedando de manifiesto entonces la falta de voluntad política de la Provincia para 
acompañarnos en estos temas”, dijo el director federado. 
Además, se debatió sobre el próximo ingreso a la Legislatura provincial de dos leyes vinculadas 
con el apuntalamiento a las PyMEs agrícola-ganaderas: la ley de Feedlots y la ley de Desarrollo 
Rural. 
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La primera apunta a asegurar la provisión de carne en la provincia, con normativa expresa para 
respetar el medio ambiente. Al respecto, la FAA planteó la necesidad de que la misma alcance a 
los pequeños y medianos productores que suplementan su ganado. 
La segunda, establece herramientas para el fomento de PyMEs agropecuarias y la agricultura 
familiar.  
En relación al financiamiento de este plan, Giorgi describió el Programa Fuerza Productiva, 
recientemente acordado con el BAPRO, que prevé prestar a Pymes de todos los sectores 450 
millones de pesos en 2008, con tasa subsidiada por el Ministerio.   
La ministra explicó que se están diseñando, también, herramientas extrabancarias para atender 
problemáticas productivas específicas, por caso, el  financiamiento para inversiones en los 
sectores aviar, porcino, horticultura y lácteos.  
En la reunión estuvieron presentes, además: Marcelo Fielder, por la Sociedad Rural Argentina 
(SRA); Pedro Apaolaza y Fredy Rodes de la Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos 
Aires y La Pampa, (CARBAP); Carlos Roppel, Miguel Boarini, Raúl González y Marito Raiteri de 
CONINAGRO; el Jefe de Gabinete del Ministerio, Horacio Roura; el Jefe de Gabinete de la 
Subsecretaría de Asuntos Agrarios, Alberto Torres; y el director Provincial de Relaciones 
Comunitarias y Sectoriales, Ignacio Méndez.  
 
 
Ciudad de Buenos Aires 
La Mesa Nacional de Productores de Leche se reunió en la delegación de 
FAA 
El jueves 6 de marzo, en la sede porteña de la FAA, se reunió la Mesa Nacional de Productores de 
Leche (MNPL). Estuvieron presentes: Juan Melchor Trossero de CAPROLEC; Ezequiel de Freijo 
de la SRA; Norberto Galiano de CAPROLEC; Emiliano Amondaraín de UGT; Raúl Magnasco y 
Raúl Catta de APL ; Roberto Socin y Ricardo Perrig de MEPROLSAFE; Ricardo Depino de 
CAPROLER; Alfredo De Elespuru de la Cámara Pampeana de Productores de Leche; y Fabián 
Lanza –de Plassaco. Por la FAA, asistieron su presidente, Eduardo Buzzi, y el director Guillermo 
Giannasi.  
 
Durante el encuentro se analizó la situación actual de la lechería reiterándose la necesidad de 
plantear al Gobierno la instrumentación de señales que permitan dar un  aliciente a los productores 
para que aumenten la producción. 
“Es indispensable mejorar los precios a los productores atento el incremento de costos sufridos en 
los últimos tiempos, siendo necesario llevar los mismos a por lo menos $ 1,20 por litro”, señaló el 
Giannasi. 
Asimismo, y a pesar de la intimación efectuada por la Secretaria de Comercio Interior a seis 
dirigentes del sector para que brinden información de costos de producción durante el año 2007, 
se acordó concurrir a la reunión preestablecida de la Comisión de Comercialización. 
 
En un tramo de la reunión, Eduardo Buzzi, acompañó a los tamberos informando las acciones que 
la entidad llevará adelante la semana próxima en reclamo por el bajo precio del trigo que percibe el 
productor. Los integrantes de la Mesa le transmitieron la necesidad de analizar la estructuración de 
una protesta conjunta por temas conflictivos como trigo, leche y carne, comprometiéndose a 
brindar su pleno apoyo. 
 
 
Reivindicación de las Federadas  
Día Internacional de la Mujer 
En el Día Internacional de la Mujer, las Federadas reivindicamos  la  lucha  en pro de la igualdad, 
la justicia, la paz y el desarrollo. Por eso, promovemos desde nuestra militancia,  una “Agricultura 
con Agricultores”, reclamando una nueva legislación en materia de contratos agrarios, defendiendo 
nuestros recursos naturales para seguir batallando por una rápida resolución acerca del uso y 
tenencia de la tierra. Así asumimos el compromiso de continuar lo iniciado por nuestros 
chacareros/ras en aquel grito de 1912: “ir hacia una reforma agraria integral en beneficio de todos 
los argentinos y argentinas” 
Aprovechamos esta fecha para brindar un reconocimiento a todos  y todas quienes protagonizaron 
el largo camino de  impulsar la  participación de las mujeres en condiciones de igualdad en 
sectores en los que tradicionalmente su presencia ha sido minoritaria 
 
La FAA conmemorará el Día de la Mujer con una charla - debate 
Las Mujeres Federadas (MF) de la Federación Agraria Argentina invitan a participar de las 
actividades de conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Para la ocasión se organizó un 
panel-debate “La participación de la mujer a lo largo de la historia”, que integrarán: Darwinia 
Gallichio, integrante de Abuelas de Plaza de Mayo de Rosario; Alicia Tomaszuk de MF;  el 
vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini; y el periodista Carlos del Frade. 
El encuentro se realizará el 10 de marzo a las 19 en el auditorio del Instituto Movilizador de Fondos 
Cooperativos, ubicado en San Martín 1371 de la ciudad de Rosario. 
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Encuentro en la sede porteña de la entidad 
Dirigentes de FAA recibieron a delegación japonesa  
El viernes 29 de febrero, una delegación japonesa visitó la sede porteña de FAA, con el fin de 
conocer la ley de Contratos Agrarios que viene promoviendo la entidad y relevar opiniones en 
cuestiones agrícolas.  
 
Los visitantes integran la ALIC (Agriculture & Livestock Industries Corporation), organismo japonés 
público–privado, que se dedica a la administración estable por parte de los productores y el 
fomento de la actividad agro-ganadera.  Dicha institución posee una oficina representativa en 
Buenos Aires “con el fin de producir información y difundir la actividad ganadera sudamericana en 
Japón, para  superar así el actual desconocimiento y, además, brindar localmente, a quienes estén 
interesados, toda la información sobre el sector agro-ganadero japonés, en pos de un mayor 
conocimiento mutuo”, señaló Takashi Matsumoto, responsable de ALIC en Argentina.  
 
El  encuentro estuvo signado por el intercambio de saberes e interrogantes. Los técnicos y 
directivos de FAA presentaron los alcances y contenidos del Proyecto de Ley de Contratos 
Agrarios y respondieron a los interrogantes de ALIC, quien mostró avidez por conocer la figura y el 
funcionamiento de los pooles de siembra y  de aquellos en el sector ganadero, como así también, 
qué posición tenía la Federación Agraria respecto a esto. 
 
Por la FAA estuvieron presentes su vicepresidente 2º,  Ulises Forte, el director  Miguel Quarleri, la 
integrante de por Mujeres Federadas, Cristina Antonio, y la Asesora Técnico-Jurídica de la entidad, 
Dra. María Marta Gelitti.   
Informe: Laura Moya 
 
 
Departamento Socios y Relaciones con la Comunidad 
XIII Jornada de Capacitación para Asociadores 
El Plan de Asociación y Crecimiento del Centenario tuvo continuidad el pasado 29 de febrero, 
cuando se llevó a cabo la XIII Jornada de Capacitación para Asociadores. Participaron más de 25 
personas de ocho provincias, provenientes de diferentes Filiales y Centros Juveniles.  
 
En la capacitación se trataron temas de índole gremial, haciendo hincapié en la importancia de la 
FAA como defensora de los derechos de los pequeños y medianos productores. Asimismo se 
reflejaron las distintas actividades que realizan las filiales para brindar servicios y contener la 
demanda de los socios, analizándose los beneficios que éstos obtienen al asociarse y participar en 
la entidad. 
 
Asistieron compañeros de las provincias de San Juan, Mendoza, Córdoba, Santa Fe, Buenos 
Aires, Jujuy, Entre Ríos y Chaco. En un clima plural y diverso, las diferentes realidades 
productivas, geográficas, generacionales, de escala y de trayectoria federada, aportaron especial 
riqueza a los debates, propiciando un intenso intercambio de experiencias y de ideas, acerca de 
cómo abordar la asociación y como construir más organización. 
 
Destacamos el enorme esfuerzo de los compañeros que han recorrido enormes distancias para 
asistir, tanto los que por primera vez participan de un espacio federado como los que llevan 
décadas de militancia. El innovador entusiasmo de unos, y el invalorable aporte de otros, con su 
fecunda experiencia. Juntos alineados a un mismo objetivo: el crecimiento y desarrollo 
institucional.                         
 
 
Primera Reunión Ejecutiva de 2008 en FAA Buenos Aires 
COPROFAM denunció la concentración de tierras 
El 4 de marzo se realizó la 1º reunión de 2008 de la Secretaría Ejecutiva de la Coordinadora de 
Organizaciones de Productores Familiares del Mercosur (COPROFAM), en la sede porteña de la 
Federación Agraria Argentina. En el encuentro se trató la problemática producida por la 
concentración de tierras en manos de grandes grupos. En referencia a esta situación, Alberto 
Broch, secretario ejecutivo de la COPROFAM manifestó: “Queremos denunciar a los grupos como 
“los Grobo” que sólo piensan en seguir enriqueciéndose a costa de los pequeños y medianos 
productores. Estamos en una situación crítica ya que vemos que se está afianzando el modelo de 
una agricultura sin agricultores y por eso no descartamos realizar acciones de protesta a nivel 
regional. Esta es una problemática que afecta a toda América del Sur” 
En relación a la próxima Reunión Especializada de Agricultura Familiar (REAF) a realizarse en 
mayo próximo, Broch anticipó: “Llevaremos a la REAF nuestra propuesta con el objetivo de que los 
representantes de los Gobiernos del Mercosur ampliado nos escuchen. Nuestra idea es siempre 
establecer un diálogo que sume, pero de no llegar a una solución a estos conflictos nos veremos 
obligados a cambiar nuestra forma de lucha. Es que vemos como se está concentrando la tierra en 
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pocas manos generando una agricultura de monocultivo, expulsión de productores y una 
extranjerización que asusta”    
A su vez indicó: “Estamos pidiendo la presencia del Estado y del Mercosur a través de marcos 
regulatorios que prohíban que se siga concentrando la tierra en grandes grupos. No queremos 
seguir viendo cómo se produce la masiva expulsión de los productores de nuestra región sin que 
los Gobiernos actúen para evitarlo”. 
Del encuentro participaron: Alberto Broch de la Confederación Nacional de los Trabajadores en la 
Agricultura (CONTAG - Brasil); Rigoberto Turra Paredes del Movimiento Unitario de Campesinos y 
Etnias de Chile (MUCECH - Chile); Teresa Buzzalino de la Asociación de Mujeres Rurales de 
Uruguay (AMRU); y Pedro Peretti de la Federación Agraria Argentina (FAA). 
Cabe destacar que la COPROFAM está compuesta por 12 organizaciones de carácter nacional 
pertenecientes al denominado MERCOSUR ampliado, compuesto por Brasil, Chile, Uruguay, Perú, 
Bolivia, Paraguay y Argentina. A estas organizaciones se suman otras 125 de segundo grado y 
5.000 organizaciones de base, lo que representa un total de 35 millones de campesinos, indígenas 
y pueblos originarios de la Región.  
 
 
Presentación en Cañada Seca 
Se realizará una recorrida a campo de Maíz FAUBA 
El viernes 14 de marzo se realizará una recorrida a campo en un lote productivo de Maíz FAUBA 
 209. Se trata de un híbrido simple, colorado duro de excelente rendimiento. 
El encuentro será a las 18.30 hs en un  lote del establecimiento “Tres Hermanos” ubicado en ruta 
33, km 494 de la localidad de Cañada Seca en el sur de la provincia de Santa Fe. 
Para mayor información contactar al responsable del proyecto, Cristian Roca. 0341 – 156 245 457 
 
 
 
 

Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar 
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